

Les hommes des tourbières, des corps sans sépulture

Date de soutenance : 19 septembre

Résumé :

C'est surtout au XIX^{ème} puis au XX^{ème} que l'on a retrouvé des momies des tourbières dans le Nord de l'Europe. On n'a pas fini d'en découvrir. Certaines de ses momies ont fait l'objet d'études plus ou moins approfondies grâce aux progrès de la science. Une étude comparative d'une sélection des momies les plus connues peut s'avérer riche d'informations. Les « bog bodies » comme on les appelle, ont été retrouvés dans des terrains bien spécifiques : les tourbières acides. Leur momification n'est pas volontaire et n'a pas suivi un rituel d'inhumation. Ceux sont des morts sans sépulture dont on a voulu se débarrasser. La plupart de ces corps ont connu une mort violente dont la société ou un individu porte la responsabilité. Mais après avoir connu l'infamie de l'oubli, ces corps réapparaissent et témoignent car ces momies restent parmi les seules traces existantes de cultures passées comme la culture celtique et germanique.

Mots-clé : hommes des tourbières, bog bodies, tourbière, âge de fer, Celtes, Germains, inhumation, rituel funéraire, sacrifice humain

Sous la direction de : Desbois Claire

Auteur : Deffontaines Alienor
5, rue Pierre et Marie Curie
59710 ENNEVELIN